



FERNANDO HADDAD
 MINISTRO DE HACIENDA DE BRASIL:

“Estamos viviendo un momento geopolítico muy desafiante”

■ El jefe de las finanzas públicas aseguró que el país está en medio de un impulso económico, pero reconoció que hay factores que pueden afectar el crecimiento. Incluso, no descartó revisar las proyecciones más optimistas.

POR DÉBORAH DONOSO MOYA
 DESDE SÃO PAULO

“Estamos viviendo un momento geopolítico muy desafiante”. Con esas palabras, el ministro de Hacienda de Brasil, Fernando Haddad, resumió lo que hoy se vive en la primera economía latinoamericana, marcada por importantes señales de inversión y avances en el mercado laboral, pero en medio de desequilibrios fiscales que amenazan con avivar, sobre todo, la inflación.

Ante la consulta de **DF SUD** -en medio del evento Macro Vision 2024, organizado por Itaú BBA este lunes en São Paulo-, la autoridad reconoció el desafío que tiene el Gobierno de Luiz Inácio Lula da Silva de apuntalar las finanzas, un área que le compete directamente.

Las presiones geopolíticas -indicó- impactan “en los precios de los commodities, y ello tiene implicancias en las tasas de interés de nuestros país y de los países de la región”.

Por ese motivo, destacó que el reto no es solo para el gigante latinoamericano, sino que “es el mismo para toda América del Sur”.

Sin embargo, argumentó que la clave, está en lograr aplicar una ecuación que “no interrumpa un proceso virtuoso de crecimiento tanto económico como sustentable”.

A su juicio, eso es lo que ha hecho la administración actual con iniciativas como la reforma tributaria que impulsa actualmente. “Una de las medidas que estamos tomando es

la reforma, pero también tenemos un plan de transformación ecológica para nuestro país y, además, estamos robusteciendo el marco fiscal para que ofrezca garantías”, dijo.

Además, sumó a la lista la nueva

La clave, está en lograr aplicar una ecuación que “no interrumpa un proceso virtuoso de crecimiento tanto económico como sustentable”, dijo Haddad a DFSUD.

ley de Seguros. “Tenemos muchas cosas que están pasando y que estamos haciendo”, enumeró.

Hacia el crecimiento

Minutos antes del encuentro con **DF SUD**, Haddad participó de un panel moderado Mario Mesquita, economista jefe de Itaú Unibanco, en un salón del hotel Rosewood, frente a una audiencia de más de 500 asistentes.

Durante su intervención, el ministro abordó el desempeño económico de Brasil en lo que va del año y el potencial que tiene para seguir creciendo.

“Tuvimos una economía paralizada

por muchos años. Estamos viviendo una crisis desde 2015, por una serie de ocurrencias y errores, circunstancias históricas que nos llevaron a este estado”, señaló.

Mencionó que la nación “perdió una década” y que, cuando asumieron el poder, tenían una “visión negativa” del crecimiento. Sin embargo, indicó, “hoy podemos decir que estamos creciendo más que el año pasado”.

El jefe de las finanzas públicas del gigante sudamericano dijo que, detrás de eso, están “las ventajas competitivas que ofrece Brasil, específicamente por su matriz productiva y energética”.

Cifras revisadas

En la instancia, Haddad presentó sus proyecciones de crecimiento económico, con una media por encima del 2,5% para 2024 y a largo plazo, “sin ningún riesgo, ni desequilibrios importantes”.

Respecto a las estimaciones más optimistas, no descartó realizar una nueva revisión para ajustarlas. Eso sí, argumentó que “el potencial que tiene la economía real brasileña está demostrada porque estamos creciendo, aunque la gente parece que no lo ve”.

En cuanto a la inflación, aseguró que estará dentro de lo esperado, incluso, pese a eventos como “el desastre que ocurrió en Rio Grande do Sul, (...) el impacto de la falta de agua en la producción de alimentos, con efecto en sus precios, así como también la energía eléctrica”.

Lea más en DFSUD.com.